
横浜西RCとバナー交換をさせて頂きました。島﨑尚己
↓様、鈴木紀子様にご来会ありがとうございました。
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～四つのテスト～
１．真実かどうか
２．みんなに公平か
３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

言行はこれに照らしてから行うべし

2014年3月25日（火）

～本日のプログラム～

夜間移動例会

例会場：倶楽湾（田町）

「ロータリーの補助金＆寄付金の

仕組みについて」レクチャー

（佐藤幹事）

■ 3月18日（火）例会 会長挨拶

会長 尾関 勇
本日は、当年度の木村ガバナー補佐、また次年度の浅田
ガバナー補佐においで頂いておりますが、私たちが所属
する山の手東グループでの協議会がございます。昨日
伺ったのは、広尾RCのケニアでの水のプロジェクト。危
険な水が多いため、日本の伝統的な工法で電気を使用せ
ず掘っていく、というもので大変感銘を受けました。ま
た城西RCでは学生の方の様々な取り組みへのアウォード
を行っているとのことでした。愛宕もご一緒にどうです
か？とお声掛けを頂きました。しかし頼ってしまいそう
ですので、私たちは地域のこと、海外のことをさせてい
ただくため補助金申請を致しました。私が興味があるの
は紛争解決、世界ではそういったことがなくならない、
では解決にはどうしたらいいのか？と思っており、少し
でもロータリアンとしての活動ができればと思っており
ます。そんな中、サイパンRCよりお声掛けいただき、姉
妹提携をさせて頂くこととなりました。4月29日調印予
定です。サイパンRCは歴史の長いロータリークラブであ
り、例会に参加させていただいたことは非常に勉強にな
りました。また昨年、前回の例会にいらしたフリード
リッヒハーヘンテトナングRCのDr.クーゲルの手引き
で、ドイツのクラブ4か所回って参りました。大変友好
的なため、ドイツとも何かできたらいいなと思っていま
す。来年の事業はシアトルをベースに、移民の方へのプ

尾関会長 鈴木紀子様

↓新入会員へ、ロータリーバッチの授与を行いました。

若尾尚美会員 市村有紀子会員

東京グローバルRC
会長 松本洋 様

2013-14年度山の手東グループ
ガバナー補佐 木村眞 様

↑ 新設クラブ、東京グローバルRCについて、会長
および拡大補佐よりご紹介頂きました。

ロジェクトを行いたいと申請しています。
ドイツ、アメリカ本国、そしてサイパンと、少し前の
歴史では戦争もありましたが、友好的な関係を築き、
一緒に事業を行い、平和のために少しでも貢献するこ
とが大事なのではと思います。シアトルRCの方ともそ
のような話をし、感慨深く思いました。事業を通じ
て、また自らの職業を通じて、世の中へ貢献できれば
と思っています。

■本日の卓話
一橋大学イノベーション研究センター教授

米倉誠一郎先生

「創発的破壊とイノベーション」
まず簡単なデータですが、1964年のオリンピックの時、
日本の人口は9780万人、自動車の所有はたった6%でし
た。それが今や84.1%となりました。そして人口は3千万
増えましたが、それはネパール・ペルー・マレーシアと
いった国が日本にくっついた、それが3千万人です。我々
の経済成長は3千万人の上に乗っかったもの。これから
2050年にかけて、この3千万人が減っていく。その中で日
本政府は高さ80mの大きさの建造物を、神宮の森の隣に



■4月のプログラム
●4/1（火）規定により休会 ※メーキャップ対応なし
○4/8（火）イニシエーションスピーチ：波多野まみ会員（副会長）
○4/15（火）卓話：原田義之様（タイ・チェンライRC会長、元2680地区RC(兵庫県)）
○4/22（火）卓話：平岡昇修様（東大寺執事長）⇒17:30～新会員セミナー@明治記念館（全員対象）
●4/29（火・祝）祝日のため休会 ※メーキャップ対応なし
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◇◆ 前回のニコニコBOX ◆◇
￥25,000 累計総額￥154,290

・米倉先生、本日はようこそ愛宕RCへおいで下さいました。ありがとうございます。米倉先生ファンの社員共々楽しみにしております。（石渡）
・米倉先生の元気が出る卓話に心より感謝申し上げます。（尾関）
・だんだんと暖かくなってきました。もうすぐ春ですねえ。（島津）
・初ニコニコ。入会の日に！（市村）
・本日は米倉先生にお越しいただきありがとうございます。「イノベーション」日本に不可欠ですね！（若山）
・東京グローバルRCのチャーターナイトが3月27日に開催されます。多くの皆様のご参加をお願い致します。（東京グローバルRC・拡大補佐
木村眞様）
・新クラブ・東京グル―バルRC3月27日チャーターナイト宜しく大勢のご参加お待ちします。（東京グローバルRC・会長松本洋様）
・本日は石渡さんのご紹介で参上致しました。宜しくお願い致します。（横浜西RC・島﨑尚己様）
本日はメイキャップに横浜から参りました。どうぞよろしくお願いします。（横浜西RC・鈴木紀子様）
この他に、塩沢会員、東京銀座新RC湖山泰成様より頂戴しております。ありがとうございました。

◇◆ 出席報告 ◆◇
2014年3月18日 出席状況

・会員数 24名
・出席者 18名
・ビジター 7名
・ゲスト 10名

2014年3月18日 出席率内訳

当日出席数(18)

修正出席数(2)

欠席数(4)

75.0%

16.6%

8.3%

修正出席率

83.3%

≪目標出席率≫
本例会50% 修正100%

中国は日本の人口の11倍だが、GDPで日本を抜いたのは、
中国一人当たりのGDPがやっと日本の10分の1になったと
いうこと。日本の半分になるには、5倍の経済大国になる
必要がある。大事なのは総額でなく、一人当たり。95年
と2000年に日本は世界で3位。この時の1位はルクセンブ
ルク。42万人の国です。それがチョコレートや高度な鉄
鋼技術に特化して1位に。2位は？スイスです。790万人で
あれだけ高度な製薬、金融、観光。この時に、1億2千万
人の日本が3位をつけたのは凄い事なんです。どんな付加
価値を我々作っていたのだろうか。ところがいまや転落
し、17位。30年前に逆戻り。もし一人一人が付加価値を
つけていれば、このデータにはならない。つまり我々の
せいなんです。生産性を挙げていくことがいかに重要
か。また民間企業の生産性、イノベーションが行われて
いないのが問題。先進国で一番働いているのが韓国。
2393時間。一人当たりGDP34位。次がアメリカ。14位。日
本1728時間、17位。そしてオランダ、1371時間。日本よ
り400時間働いていないので、8で割ると50日間働いてい
ない。それでGDPは10位なんです。日本はまだワークハー
ドなんです。我々はワークスマートを、短い時間で生産
性を上げて。またオランダは子供の幸福度ヨーロッパで
No.1なんです。もっとすごいのが農業輸出アメリカに次
いで第2位。地形が良くないのに。違う経済の作り方をし
ているのだろう。我々ももっとイノベーションが必要だ
と思います。自分にしかできないことにチャレンジする
のは大きなチャンス。ものづくり大国と言うのであれ
ば、実際に見に行かなければ。かつての日本人の知的好
奇心はすごかった。それこそイノベーションの源泉。昔
は世界中で日本人を見かけましたが、今見かけるのは中
国人に韓国人。このままでは負けてしまうと思います。

景観を無視して作った。電動式稼働10年に一回は取り替
える必要があり、コストは全て皆さんの上に乗っかって
くるんです。21世紀のオリンピックは、こんな威風堂々
の巨大な建造物を作ってどうだと見せびらかせるものな
のでしょうか。3千万人減るんです。バブル、いい時代で
したね。その時予算58兆円。43兆円となり15兆円落ちま
した。社会保障費、高齢者の年金・医療費。その一方で
教育に踏襲されてなければ問題です。日本は先進国のビ
リから4番目。ロシアよりも韓国よりも低い。借金までし
て高齢者にお金は使うが、一方で日本で最も大切な教育
に踏襲していない。では何故起こるか。一昨年のデータ
で、80歳は48.1%投票に行っています。20代は37.9%しか
行っていない。大きい団塊の世代の4人に3人が選挙へ
行っている。塊の小さい20歳は3人に1人しか行っていな
い。政治家がどちらに厚く報いるか。知らないうちに、
借金までして高齢者に厚く報いてる。大事な教育はどん
どん疎かになり、みんながNOと言わないと。


